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______________________________ 
 
Informationen für Mitglieder 
 

 
 

Ausgabe Mai 2011 
 
 
 
 
 
Liebe Leser, 
 
In den ersten Monaten des Jahres finden die meisten Mitgliederversammlungen statt. 
Demzufolge treffen jetzt sehr viele Meldungen aus den Bezirks- und Ortsverbänden 
ein, worüber wir uns auch sehr freuen. Um den Umfang dieser Ausgabe nicht zu 
sprengen, wurden einige Meldungen redaktionell gekürzt, dafür bitten wir um 
Verständnis.  Hier liegt noch ein interessanter Reisebericht aus der Karibik vor, ein  
Bericht eines „CW-Neulings“und ein Bericht von einer Veranstaltung bei Z92, diese 
sind etwas umfangreicher und werden in der nächsten Ausgabe erscheinen. Die 
Berichte aus den Bezirks- und Ortsverbänden haben hier Priorität. Für eine weitere 
geplante Technik-Ausgabe suchen wir noch technische Berichte. 
 
Inzwischen sollte es jeder mitbekommen haben, die frühere Domain www.vfdb.net ist 
abgeschaltet. Bis auf wenige Ausnahmen haben alle Mitglieder eine E-Mailadresse  
call@vfdb.org als Umleitungsadresse einrichten lassen. Wer das bisher versäumt 
hat, der melde sich bei webteam@vfdb.org. Auch die BV- und OV-Webseiten sind 
inzwischen umgezogen auf den Server http://vfdb.org. Sehr viele haben das Angebot 
genutzt und die neuen Webseiten gleich auf CMS umgestellt. Hier hat Klaus DL5RFK 
sehr gute Hilfe geleistet.  
 
Fahnen mit neuem VFDB-Logo 
Auf der Hauptversammlung 2010 in Berlin wurde beschlossen, dass bei allen öffentlichen 
Auftritten nur noch das neue VFDB-Logo verwendet werden soll. Das betrifft  
nicht nur unser Briefpapier oder Visitenkarten, das gilt auch für die VFDB-
Fahnen, wie sie z.B. bei der Ham Radio oder auch bei örtlichen 
Veranstaltungen benutzt werden. Die Fahnen sind ca. 800 x 2000 mm groß. 
 
Anfang des Jahres wurde darüber informiert, dass neue Fahnen beschafft 
werden sollen, die HV-Kasse wird die Bestellung für Bezirks- und 
Ortsverbände mit 50% bezuschussen, bei Bedarf Antrag bitte an unseren 
HV-Kassenverwalter dl1ff@vfdb.org.  Die Kosten für den BV/OV werden sich 
auf ca. 35 € belaufen. Man kann auch eine Fahne bei der Geschäftsstelle 
ausleihen, Hin- und Rückversand kosten fast die gleiche Summe. 
 
Bisher haben vorbestellt: BV Hamburg, BV Nordrhein, Z11, Z63, Z81, BV 
Schleswig-Holstein, BV Westfalen, Z03, BV Württemberg. Weiterer Bedarf 
sollte jetzt kurzfristig bei der Geschäftsstelle gemeldet werden, dieser günstige Preis gilt nur 
bei dieser einmaligen Sammelbestellung.  
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Ham Radio Friedrichshafen 
Wie in den Jahren zuvor ist der VFDB bei der Ham Radio mit einem Stand vertreten, der in 
diesem Jahr etwas repräsentativer gestaltet werden soll. Wir sind in der Halle A1 am Stand 
451, das ist die gleiche Stelle wie bisher. Unser MItgliedertreffen ist in diesem Jahr nicht im 
Verwaltungsgebäude sondern im Foyer, im Raum Paris. Der Beginn ist um 12:00 Uhr 
vorgesehen, damit sollen Tagesreisende an dem Treffen teilnehmen können, die bei einem 
späteren Beginn evtl. schon wieder abreisen müssten. Karsten DL1TUX bietet wieder eine 
Bastelaktion an und ist damit Anlaufstelle für die Ham-Rallye. Unser AJW-Referent Marcus 
DL1MH weist darauf hin, dass im Freigelände ein Zeltlager für Kinder und Jugendliche 
eingerichtet wird. Weitere Infos bei www.hamcamp.de.  
 
Neue Sonderstation des VFDB 
Ab sofort ist DL0YLZ als Sonderstation innerhalb des VFDB qrv. Die Stationsverantwortliche 
ist Marie-Luise, DF7PM. DL0YLZ hat als Dauer-Sonder-DOK „YLZ“ zugeteilt bekommen und 
wird anlässlich der Frauen Fußballweltmeisterschaft 2011 im Juni und Juli mit dem Sonder-
DOK „YLWMZ“ aktiv sein. Nach Absprache mit DF7PM kann jede YL/XYL des VFDB das 
Sonderrufzeichen leihweise nutzen. 
 
KW-Teil der Aktivitätstage 
Der VFDB lädt zur Teilnahme am Wettbewerbsteil 1 (Kurzwelle) der Aktivitätstage 2011 vom 
9. bis 15. Mai ein, Montag bis Freitag von 16:00 UTC bis 18:00 UTC, Samstag und Sonntag 
von 06:00 bis 08:00 UTC. Einzelheiten dazu gibt es auf der Webseite http://.vfdb.org. 
 
Log-Einsendungen bitte bis zum 30.05.2011 an Joachim Gebauer, DL6ON, Holzhäusen 14, 
29225 Celle. Die aktualisierte Version der Excel-Tabelle von DO5HCS kann von der 
Internetseite www.vfdb.org „aus den Referaten“, „Funkbetrieb“ „Arbeitsblätter“ herunter 
geladen werden. Aber auch andere Formate, die digital weiterverarbeitet werden können, 
sind möglich. DL6ON bevorzugt die Einsendung per eMail (dl6on@vfdb.org). Der Eingang 
der Logs wird von Joachim nach seinem Urlaub (14. bis 26. Mai] auf Borkum ab dem 27. Mai 
bestätigt.  
 
Z-Runden im Mai und Juni 
Nach Abstimmung mit Marie-Luise DF7PM wurde festgelegt, dass die Z-Runden auch im 
Mai und Juni im 80m Band durchgeführt werden. Ein Ausweichen auf das 40m Band soll 
vermieden werden, damit die Funkamateure der Genehmigungsklasse E von der Z-Runde 
nicht ausgeschlossen werden. Nur wenn es unumgänglich ist, wird kurzfristig QSY auf 7,085 
MHz (+/- QRM) gemacht, auf 3,639 MHZ wird aber eine Station auf den Frequenzwechsel 
hinweisen.  
 
SSB-Kontest ausgewertet 
Der SSB-Kontest vom Februar ist von Joachim ausgewertet worden. Es waren sehr gute 
Bedingungen und die Beteiligung war sehr groß. Die Anzahl der Logeinsendungen lag mit 
281 sogar über den schon guten Zahlen des Vorjahres. Im Teil 1 (40m) belegte in der 
Multiwertung das Team DL0DT vom OV Dortmund Z03 den ersten Platz, knapp dahinter 
DL0AA vom OV Stuttgart Z17 und DL0HM vom OV Hamburg Z07. Die Singlewertung 
belegte mit großem Vorsprung Christoph DK9TN vom OV Freiburg Z06 vor Ingolf, DG4FCN 
vom OV Wiesbaden Z54, sowie Sandy, DL1QQ vom OV Holzminden Z78.  
 
Im Teil 2 belegten in der Multiwertung die Sonderstation DF0FTP, aktiviert von Marie-Luise 
und Hermann, OV Cuxhaven  Z73, den ersten Platz, knapp vor DL0HM, OV Hamburg Z07 
und DL0DT, OV Dortmund Z03. In der Singlewertung sind die ersten drei Plätze dicht 
beieinander: Andreas DK2CF hatte mit DK0PO vom OV Hochsauerland Z92 die Nase vorne, 
gefolgt von Sandy DL1QQ vom OV Holzminden Z78 und Christoph vom OV Freiburg Z06. In 
der SWL-Wertung belegten Heike DE3HTV vom DARC OV Nordhorn I33 vor Chris DO5HCS 
vom OV Schwerin Z87 und Wolfgang DG2AAE vom OV Hildesheim Z35 die ersten drei 
Plätze. Die Ergebnisse sind auf der VFDB-Webseite einsehbar. Das Funkbetriebsreferat 
gratuliert allen Siegern und Platzierten. Die komplette Liste befindet sich auch am Ende 
dieser Ausgabe.  
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Stimmen zum VFDB-Kontest im Februar 2011 
Die sehr guten Bedingungen haben es ermöglicht, dass viele  Z-DOKs zu arbeiten waren. 
Von den aktuell 86 VFDB Ortsvereinen waren 59 Z-DOKs sowie drei Sonder-DOKs des 
VFDB auf den Bändern mehr oder weniger aktiv vertreten. Auch die Anzahl der 
Logeinsendungen (281) hat sich gesteigert, 13.500 QSOs kamen zur Auswertung. 
 
Im Nachgang wurden die kontestfreien Bereiche aus drei Richtungen beleuchtet.  Eine 
Stimme beklagte sich, dass kontestfreie Bereiche ausgewiesen werden, obwohl der offizielle 
Bandplan bestimmte Bereiche als „bevorzugter SSB-Contestbereich“ definiert, also es keine 
kontestfreien Bereiche gibt. Eine weiterer OP teilte mit, dass er den Kontest abgebrochen 
hat, da sich an den kontestfreien Bereichen teilweise auch nach Ansprache nicht gehalten 
wurde und eine dritte Stimme zeigte an, versehentlich fünf QSOs im kontestfreien Bereich 
getätigt zu haben und fragte, ob diese Verbindungen nun gestrichen werden (Antwort: Nein).  
 
Die Bandpläne sind Richtlinien und haben keine Gesetzeskraft. In Ausschreibungen 
ausgewiesene kontestfreie Bereiche dienen dazu, auch Funkamateuren, die nicht am 
Kontest teilnehmen, Frequenzen finden, auf denen sie ihrem (unserem) Hobby ausüben 
können. Ich finde das sehr sinnvoll und deshalb sollte man diese Bereiche auch respektieren 
und Teilnehmer, die in kontestfreien Bereichen rufen, ignorieren. Bei den weltweiten 
Wettbewerben, die 48 Stunden dauern, funktioniert das leider nicht, bei den Kurzkontesten 
sollte Ham Spirit aber möglich sein.  
 
Ebenfalls wurden Sonderrufzeichen beleuchtet, die nach dem Prefix noch Zahlen oder mehr 
als drei Buchstaben haben (DR15ZBAY) sowie deren Sonder-DOKs (15ZBAY), da diese 
Rückfragen produzieren könnten. Jedoch den Verantwortlichen schriftlich aufzufordern, 
zukünftig nur selbst zu rufen und nicht auf CQ-Rufe zu antworten, da evtl. Software, die der 
Rufer nutzen könnte, diese Calls oder DOKs nicht verarbeiten können, geht zu weit. Hier 
noch, stellvertretend für alle vier Stimmen: 
 
Es hat Spaß gemacht. Die Bedingungen waren auf 40 m sehr gut, auf 80 m recht passabel - 
hier konnten sich nur Stationen über S7 durchsetzen. Und es war ziemlich voll. Ich meine, 
ich habe noch nie so viele Z-Doks in so kurzer Zeit gehört. 73 de Wolfgang DG2AAE 
 
Sehr schöne Beteiligung und gerade auf 40m scheinen die Bedingungen wieder spürbar 
besser zu werden. Danke für die Auswertung. 73 Christoph DK9TN 
 
Als QRP-Station mit Behelfsantenne konnte ich immerhin einigen Stationen zu Z04 
verhelfen. 73 von Ulrich DG1EH 
 
Konnte leider nur 1 Std. mitmachen, hat trotzdem viel Spaß gemacht. Viele Stationen, mit 
denen man lange keinen Kontakt hatte, konnte man mal  wieder kurz begrüßen. Ich hoffe 
das Log ist so ok. Viele Grüße Reinhard, DL4LAX 
 

Joachim Gebauer, DL6ON, Funkbetriebsreferat 
 
 

Rentner- und Pensionärsrunde auf neuer QRG 
Ab sofort trifft sich jeweils am Mittwoch um 08:30 Uhr Lokalzeit die Rentner- und 
Pensionärsrunde (RPZ) auf der neuen QRG 3,690 MHz. Ferdi DH2FHD freut sich über eine 
rege Teilnahme, Gäste sind immer recht herzlich willkommen.  
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VFDB Aktiv, Stand April 2011 
Die Auswertung des Wettbewerbes VFDB Aktiv mit dem Datum vom 27. April liegt vor. Die 
komplette Tabelle befindet sich am Ende dieser Ausgabe, sowie im Internet auf unserer 
Webseite. 
 

Zum  30. April dieses Jahres ergibt sich folgender Stand: 
 
 1. Platz   Z73, Cuxhaven         mit 15 628 Punkten 
 2. Platz   Z35, Hildesheim       mit 11 243 Punkten 
 3. Platz   Z87, Schwerin          mit   9 781 Punkten 
 
Auf den nächsten Plätzen folgen Erfurt, Z83, Göttingen, Z47, und Celle, Z84. 

BV Niedersachsen-Peilseminar 2011 erfolgreich beendet 
Am Peilseminar in der Wingst, welches erfolgreich vom OV Cuxhaven, Z73 für den BV 
Niedersachsen des VFDB, in Zusammenarbeit mit dem ARDF-Ausrichterteam der Distrikte 
NRW und dem Peilreferenten des VFDB, Werner Wieand (Charly) DL3YDJ, im Zeitraum vom 
25.03. bis 27.03 durchgeführt wurde, nahmen neben 10 Ausbildern 33 Teilnehmer teil. 
Seminarunterlagen können für 10,00 Euro incl. Versand bei Hermann, DF7QN bestellt 
werden. Nach Abschluss der Theorie erfolgten 4 OV-Wettbewerbe: Das waren ein Foxoring 
Wettbewerb, ein OL Wettbwerb, eine Nachtfuchsjagd sowie ein ARDF-Wettbewerb.  
 
ARDF-Sonderwettbewerb in der Wingst am 27.03.2011. 
Der am Sonntag bei der Königstanne in der Wingst durchgeführte Sonderwettbewerb auf 
80m erbrachte sehr gute Ergebnisse. Die jeweils ersten Plätze der einzelnen Kategorien 
belegten: WOM = Clarissa Brammer, DE6CBS; JUN=Tassilo Kayser, DE9DTK; 
SEN=Markus Reckwitz, DM3MR; OT=Gerald Eichler, DL1DSR; VET= Claus-Dieter Wittek, 
DF8QJ. 
 
AG Amateurfunk in Moers nahm am 12. Europatag der Schulstationen teil. 
Anlässlich des 12. Europatages der Amateurfunk Schulstationen bauten die Jugendgruppen-
leiter vom OV Moers Z63 einen Konferenzraum im Dachgeschoss der Geschwister-Scholl-
Gesamtschule in Moers mit portablen Geräten und provisorisch errichteten Antennen für 
Kurzwelle und Ultrakurzwelle zum Amateurfunk Shack um. 
 
Als Vorbereitung wurde bereits vor den Osterferien das int. Buchstabieralphabet, einige 
Landeskenner sowie Logbuchführung 
und das ausfüllen von QSL Karten 
geübt. Praktisch wurde das ganze mit 
Übungsfunkgesprächen via PMR- 
Funkgeräten untermauert. 
 
Am 05. Mai nahmen ab 10 Uhr Ortszeit 
jeweils drei Teilnehmer der 
Amateurfunk AG für zwei 
Unterrichtsstunden am Europatag der 
Schulstationen teil. Acht der neun 
Teilnehmer saßen erstmals vor einem 
Funkgerät (von unserem Übungsfunk 
via PMR vor den Osterferien 
abgesehen) und die Nervosität war 
deutlich zu spüren. Dank unserer 
Sked-Partner und weiterer geduldiger OM, die sich meldeten, gingen unseren Funkschülern 
die ersten Funkgespräche zwar hin und wieder etwas holprig, aber schon recht routiniert 
über die Lippen. 
 
http://z63.vfdb.org/jugend/europatag/2011-05-05/20110505.htm 
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Bericht zur Generalversammlung der RADIOAMPT am 01.04.2011 in Paris/Cachan 
Etwas verkleinert präsentierte sich der Vorstand der RADIOAMPT bei der diesjährigen 
Generalversammlung, da einige Mitglieder an der Teilnahme verhindert waren. Nach der 
Eröffnung durch Präsident Serge Ferry, F6DZS und einer Gedenkminute für die 
verstorbenen Mitglieder des Verbandes, kommentierte Serge die Geschäftsberichte, die in 
schriftlicher Form vorlagen. Hervorgehoben waren die Kürzungen der Förderung, 
insbesondere von der France Telecom in einer nicht erwarteten Höhe, was sich auch im 
Finanzbericht zeigte. Vom Schatzmeister wurde auch eine verbesserte Beitragszahlung der 
Mitglieder positiv bewertet. 

v.l.n.r. bei angeregter Diskussion: 
 
F6D20, Jacques, 
F6D25, Serge Terry, Präsident 
F5GGL, Jean – Louis 
F1EIP, Alain 

 
Bei den Funk-Aktivitäten war man wieder 
erfolgreich, besonders F6KNB, Radioclub 
Bordeaux mit TM0HQ, bei der IARU 
Meisterschaft. Die Internetseite betreut weiterhin 
Alain, F1EIP. Hervorgehoben wurde auch 
unsere Internetpräsenz „vfdb.org“, wo man 
besonders die technischen Artikel in der VFDB-

Aktuell schätzt. Natürlich wurde auch die regelmäßige Beteiligung von DL8FP an den 
Samstags–Runden auf 3,660 MHz geschätzt.  

 
Auf dem Bild: 
 
F6PTT Jean Louis, F5GGL, 
DL8FP, Josef,  
F4CKF Ivan, mein Begleiter 
Sitzend, Laurant 

 
Im Anschluss an die Berichte sorgte Präsident 
Serge für eine Überraschung. In einem Brief hat 
die France Telecom angekündigt, die Förderung 
ganz einzustellen und fordert für die Lokalität 
Siege Social, 1,rue des jardin, Cachan, eine 
Vierteljahresmiete von 1500 Euro mit der Bitte 

um Antwort bis zum 30. Juni 2011. Unter Hinzurechnung aller fixen Nebenkosten ist diese 
Forderung für F6PTT nicht erfüllbar.  
 
So blieb nach eingehender Diskussion nur das „AUS“ für F6PTT, einem Treffpunkt nicht nur 

für Funkamateure der RADIOAMPT, sondern 
auch aus dem Bereich –Ile de France-, da es 
nicht mehr viele lokale Ortverbände der REF in 
diesem Bereich gibt. Im Klartext bedeutet dies, 
dass bis 30. Juni die Antennen auf dem 40 m 
Hochhaus der Telecom abgebaut und die techn. 
Geräte im Clubhaus zum Abtransport fertig 
gemacht werden. Jean Louis Zabalza, F5GGL 
wird bis auf weiteres die Anlaufstelle für die 
RADIOAMPT sein.  
 

Vor dem Ende der Versammlung konnte ich die 
Grüße des VFDB-Vorstandes übermitteln. Bei 

meiner Ansprache wies ich auch auf die Entwicklung im VFDB hin mit Blick auf die 
wegfallende Förderung, was auch die Schließung mancher Klubstationen zu Folge hatte. Ich 
schloss mit dem Wunsch an die französischen Freunde, dass man eine praktikable Lösung 
finden möge. Insofern war dies die letzte „Assemblée générale“ in Paris/Cachan. Trotzdem 
„au revoir mes amis et bonne chance“.  
 

Josef Henkes, DL8FP 
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Jahreshauptversammlung des BV Baden 
Am 25.03.2011 fand die diesjährige Hauptversammlung des BV Baden in Freiburg statt. Es 
war der komplette BV-Vorstand und alle 7 OVV‘s bzw. ihre Stellvertreter anwesend. 
Pünktlich um 18:00 Uhr konnte der BVV Gerhard Binz DB5GG die Versammlung eröffnen 
und zur Freude der Anwesenden  den 1. Vorsitzenden des VFDB Franz Brieden DD2DB und 
den Geschäftsführer Werner Hennig DF5DD begrüßen.  
 
Die  Berichte des Vorstandes fanden reges Interesse. Der BV-Baden hat aktuell 209 
Mitglieder. Die Verwaltung der OV-Kassen wurde erfolgreich zusammengeführt. Erfreulich ist 
auch das Clubgeschehen der einzelnen Ortsverbände,  insbesonders  auch im Zusammen-
hang der Lizenzkurse, die durchgeführt werden. Auch wurde festgestellt, dass die 
Kooperation DARC und VFDB an der Basis gut funktioniert. Die BVV-Aktivitäten zur 
Relaisfinanzierung waren ein Thema, das mit Hintergrundinformationen von Franz Brieden 
und Werner Hennig versehen wurde. Leider musste auch in diesem Jahr der BVV zu einer 
Gedenkminute bitten für die verstorbenen OM Willi Nold und BVV-Vertreter Manfred 
Reichert, beide vom OV Z09. Nach der einstimmigen Entlastung des BV-Vorstandes wurde 
die für dieses Jahr erforderliche Neuwahl durchgeführt. Bei der Abstimmung wurden BVV 
Gerhard Binz DB5GG und Kassenverwalter Hartmut Riehl DK6IV einstimmig im Amt 
bestätigt und als BVV-V Heinz Geeven DK5TB einstimmig gewählt. 
 
Zum Abschluss der sehr interessanten BV-Versammlung berichtete OM Franz Brieden aus 
dem Hauptvorstand, gab nützliche Informationen zum Versicherungsschutz, insbesondere 
für die Relaisfunkstellen. Der HV möchte insgesamt eine Verbesserung  des Schutzes 
erreichen. Bevor alle den Heimweg antraten, wurde noch bei einem guten Abendessen 
länger über das Gehörte diskutiert.  
 

 
 
 

Jahreshauptversammlung des BV Thüringen 
Der VFDB Bezirksverband Thüringen hat am 26. März in Erfurt eine neue BV-Leitung 

gewählt. BVV wurde Norbert Reinhardt DF1ASG, 
(bisher kommissarisch), stellv. BVV wurde 
Christine Wolf  DG0AY, Kassenwart wurde wie 
bisher Achim Fuchs DL3AF.  
 
Jetzt haben wir wieder einen kompletten BV-
Vorstand  Wir haben in unserer neuen BV-
Leitung  alle Ortsverbände mit einbezogen und 
hoffen, dass wir an die alten Erfolge anknüpfen 
können. Ich werde mich jedenfalls bemühen! 
 

Norbert, DF1ASG, BV Thüringen 
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Jahreshauptversammlung des BV Hessen 
Der Bezirksverband Hessen traf sich am 7. Mai zu seiner diesjährigen Hauptversammlung in 
Wiesbaden. Anwesend waren 7 OVV, als Gast vom Vorstand war Rainer Ernst DL1FF 

angereist. Die BVV Bärbel Linge DL7AFS 
berichtete aus dem BV-Vorstand, der 
Kassenbericht wurde von Walter DG9AK 
verlesen, die Kassenprüfer bescheinigten 
ihm gute Arbeit. Die Berichte wurden 
diskutiert und anschließend der Vorstand 
einstimmig entlastet.  
 
Die Neuwahl des Vorstandes ergab 
einstimmige Wiederwahl der bisherigen 
Amtsinhaber: BVV Bärbel Linge DL7AFS, 
BV-Stellvertreter Wolfgang Schiffler DF3ZY, 
BV-Kassierer Karl-Walter Grabbe DG9AK. 
Es folgen die Berichte der einzelnen OVV.                             

Dank des guten Wetters Kassenprüfung im Freien 
 

  
Für gute Leistungen konnte Bärbel wieder einige Kontest-Pokale überreichen. 
 

Der HV-Kassenverwalter Rainer Ernst DL1FF berichtet über das Kassenwesen im VFDB, 
über den Korporationsvertrag mit dem DARC und über die Abrechnung der Relaisstandorte.   
 
Jahreshauptversammlung des BV Niedersachsen 
Die Jahreshauptversammlung des Bezirksverbandes Niedersachsen war am 16. April in 
Walsrode im Harz. Bei der Neuwahl des Vorstandes wurde Mary DF7PM zur 
stellvertretenden BV-Vorsitzenden gewählt, der BVV Joachim DH8BAA und der BV-
Kassierer Horst DL8BBZ wurden in ihren Ämtern bestätigt.  

 
Für besondere Leistungen im VFDB wurden 
Mary DF7PM  und Joachim DL6ON die Silberne 
Ehrennadel des VFDB verliehen.  
 
Den ersten Platz in der Jahreswertung VFDB 
Aktiv 2010 erhielt der Ortsverband Cuxhaven 
Z73. Sieger beim VFDB Kontest, Teil 5 wurde 
DK1QO vom Ortsverband Norddeich Z65, 
Sieger bei den UKW-Aktivitätstagen 2010 
wurde DD2OB vom Ortsverband Hannover Z08.  
 
Als Vertreter des Hauptvorstandes überbrachte 

Dieter DL1HM die Grüße des Vorstandes und beantwortete Fragen. 
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Jahreshauptversammlung des BV Westfalen  
Am 2. April traf sich der Bezirksverband Westfalen zu seiner Jahreshauptversammlung. 
Nach dem Tätigkeitsbericht des Vorstandes berichteten auch die OV-Vorsitzenden aus ihren 
Ortsverbänden. Josef DL8DBN informierte über die geänderte Kassensituation. Bei der 
anschließenden Neuwahl des Vorstandes gab es keine Veränderungen, BV-Vorsitzender ist 
Karsten Hannig, DL1TUX, Stellvertreter Dieter Teigel, DL5QT, Kassierer Josef Sommer, 
DL8DBN.  
 

      
 
Mitgliederversammlung beim Ortsverband Bremen Z02 
Der Ortsverband Bremen Z02 hat nach längerer Pause wieder einen gewählten OVV. Bei 
der Mitgliederversammlung am 10. März wurde Reinhold Spreckels DJ9BT zum neuen 
Vorsitzenden gewählt, Joachim Boeckmann DH8BAA übernahm das Amt des Stellvertreters, 
Kassierer und Schriftführer wurde Erich Rösler DC8IY, QSL-Manager Gottfried Meißner 
DK9BN. Damit ist der Vorstand wieder komplett.   
 
Mitgliederversammlung des OV Hannover Z08 
Am 3. März 2011 fand die diesjährige JHV im Freizeitheim Lister Turm in Hannover 
statt. Turnusmäßig musste der OV-Vorstand neu gewählt werden. In ihren Ämtern 
bestätigt und für die kommenden 2 Jahre wieder gewählt wurden der OVV Friedhelm 
Heise, DL6OAH und der QSL-Manager Dr. Wolf-Dietrich Sachweh, DL8XA. Auf 
Grund der Verlagerung der OV-Kassen auf BV-Ebene zum Jahreswechsel waren 
sich alle Mitglieder einig, zukünftig auf die Neuwahl eines Kassenverwalters zu 
verzichten. Das Gremium wählte die bisherige Kassenverwalterin Angelika Roy-
Böhme DL4OAZ  zur neuen stellvertretenden OV-Vorsitzenden. Der im Einladungs-
schreiben vorgestellte 2-tägige Ausflug zum Sonderobjekt 301 Wollenberg (u.a. 
Troposphären-Funkstelle) im Juni 2011 fand eine überwiegend positive Resonanz 
bei den anwesenden OV-Mitgliedern. Für diese gemeinschaftliche Fahrt nach 
Brandenburg werden im nächsten Schritt entsprechende Fahrgemein-schaften mit 
den interessierten Teilnehmern gebildet.     
 
Mitgliederversammlung beim OV Nürnberg, Z15 
Am Montag den 11. April hat der OV Nürnberg Z15 seine Jahreshauptversammlung mit 
Neuwahlen durchgeführt. Der Vorstand wurde erneut in den bisherigen Ämter bestätigt.  
Vorsitzender bleibt Klaus Haßlauer DG8NFB, Stellvertreter Helmut Ott DK8NC,  QSL-
Manager und Webmaster ist Klaus DG8NFB. Die Versammlung fand in lockerer Atmosphäre 
statt. Anwesend waren leider nur 8 von 32 Mitgliedern und 1 Gast. Großen Kummer bereitet 
das derzeitige Durchschnittsalter im OV, dieses liegt bei 55 Jahren, wobei das jüngste 
Mitglied 31 Jahre und das älteste 81 Jahre alt ist. Richtig aktiv auf den Bändern sind 6 OM's, 
wobei 90 % der Aktivität auf Helmut DK8NC entfallen. Wir werden weiterhin versuchen den 
OV soweit es geht am Leben zu erhalten. 
 
Der Ortsverband Hamburg Z07 wird 60 Jahre 
Am 14. Mai 2011 feiert der Ortsverband Hamburg Z07 sein 60jähriges Bestehen in 
Hamburg-Tonndorf auf dem THW-Gelände Rahlau 19, Beginn ist um 12 Uhr. Weitere 
Einzelheiten auf der Webseite www.vfdb.org.  
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Mitgliederversammlung Ortsverband Kassel Z25 
Im Ortsverband Kassel Z25 gab es einen Führungswechsel. Neuer OVV wurde Gerhart 
Tauber DK2EW. Stellvertreter wurde Walter Kindgen DB8ZQ.  QSL-Manager ist wie bisher 
Heinz-Erich Bückel DL8ZB. Gerätewart und Bearbeiter der Kassenvorgänge wurde Karl-
Helmut Theibach DL9FAB. Danke an den bisherigen OVV Helmut Theibach.  
 
Snirtje-Essen beim OV Z31 
Im OV Z31 werden die Pflege der Gemeinschaft und der persönliche Kontakt groß  
geschrieben, VFDB-Aktuell berichtete bereits mehrfach. Kürzlich fand eine weitere Gemein-
schaftsaktion in Form eines Snirtje-Essens statt. Eine Reihe von OV-Mitgliedern sowie einige 
XYL trafen sich im Central-Hotel in Leer, um bei gutem Essen und interessanten 
Gesprächen einen netten Abend zu genießen.   
 
Der Leser dieser Zeilen, vor allem wenn er nicht aus 
Ostfriesland kommt, wird sich nun vielleicht fragen „was 
um alles in der Welt ist Snirtje?“ Dabei handelt es sich 
um eine ostfriesische Spezialität, die besonders in der 
kalten Jahreszeit im äußersten Nordwesten von DL 
sehr beliebt ist. Hier die offizielle Erklärung, 
nachzulesen auf Wikipedia:  Snirtjebraten oder kurz 
Snirtje ist ein beliebtes ostfriesisches Fleischgericht. Es 
besteht aus großen Schweinefleisch-Stücken (meist Filet oder Braten), die mit vielen 
Zwiebeln goldgelb angebraten werden. Zum Snirtjebraten werden in Ostfriesland vor allem 
Rotkohl, Gewürzgurken, Kürbisstückchen und Salzkartoffeln gereicht. Dazu wird gerne ein 
Bier getrunken.   
 
Mitgliederversammlung beim OV Hildesheim Z35 
Am 06.03.2011 fand die diesjährige Jahreshauptversammlung des OV Hildesheim Z35 statt. 
Unter der Leitung von Werner DJ2XW wurden die Vorstandswahlen durchgeführt. Gewählt 
wurden zum OVV Rainer Schenkemeier DH8RS, zum Stellvertreter Dirk Hagemann DK8AW,  
zum Kassenwart Wolfgang Sauer DF5WS, der auch unser QSL-Manager ist. Ich möchte 
mich auf diesem Wege als OVV bei unseren aktivsten Mitgliedern für Ihre Aktivitäten in den 
Z-Runden und Kontesten bedanken. Besonderer Dank gilt Werner  DJ2XW, der durch 
seinen persönlichen Einsatz jedes Jahr für eine hervorragende Platzierung von Z35 in der 
Jahreswertung sorgt. Durch seinen persönlichen jahrelangen Einsatz (>50Jahre) in der 
Ausbildung von Funkamateuren gab es erst genügend OMs zur Gründung von Z35 und  
H39. Viele Mitglieder von H15 hat er ausgebildet. Somit hat er sich um den Amateurfunk auf 
vielfältige Weise verdient gemacht. 73 Rainer,DH8RS 
 
Mitgliederversammlung beim Ortsverband Osnabrück, Z36 
Am 30. März hatte der Ortsverband Osnabrück Z36 seine Mitgliederversammlung. Der OVV 
Rolf Krüger DL2MB berichtete umfangreich über aktuelle Themen aus dem Ortsverband und 
aus dem Hauptverband. Der OV Osnabrück trauert um Wilhelm Alpers DL5BCE, einen alten 
Telegrafiefunker. Wilhelm war fast 50 Jahre lang Mitglied im VFDB 
 

Mitgliederversammlung beim Ortsverband Bonn Z37 

Der Ortsverband Bonn Z37 hatte am 7. April seine 
Jahreshauptversammlung. Nach dem Bericht des 
Vorstandes ernannte der OVV Martin Kentrat als 
einen besonderen Höhepunkt der Versammlung den 
OM Erich Pochner DL9YQ für seine langjährigen 
Verdienste um den Ortsverband Bonn und den 
Amateurfunk zum Ehrenvorsitzenden des OV Bonn 
Z37. Erich ist bereits seit 60 Jahren Mitglied im 
VFDB. Als Gäste waren der Vorsitzende des VFDB 
Franz Brieden und der Geschäftsführer Werner 
Hennig anwesend und konnten aktuelle Fragen 
beantworten.  
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Änderung im OV Göttingen Z47 
Der bisherige OVV von Göttingen, Volker Herrig DL8OAI, ist mit Wirkung vom 08.05.2011 
von seinem Amt als OVV zurück getreten. Die Funktion übernimmt kommissarisch bis zur 
nächsten Mitgliederversammlung der bisherige OV-Stellvertreter Wolfhard Giesemann 
DB1AA.  
 
Fieldday in Neudettelsau bei Z61 
Am 21. und 22. Mai findet der Fieldday des OV Ansbach Z61 statt, gemeinsam mit den 
Freunden der Amateur-Funksport-Gruppe Neuendettelsau (AFGN). Im Vereinsheim der 
AFGN in Neuendettelsau beginnt der Spaß am Samstag gegen 11:00 Uhr. Es wird einen 
kleinen Flohmarkt geben. Für Essen und Trinken ist gesorgt, wer will, kann auch selber 
grillen. Üblicherweise klingt der Abend am Lagerfeuer aus. Ganz Eifrige dürfen auch mit der 
neuen KW-Antenne funken. Auf dem Gelände des Vereinsheims kann gecampt werden. Am 
Sonntag Mittag gibt es ein leckeres italienisches Buffet. Hierzu ist eine Anmeldung bei Peter, 
DK9NP erforderlich via dk9np@vfdb.org. Um 14 Uhr ist Schluss und alle gehen heim. 
 

Mitgliederversammlung beim Ortsverband Fulda Z62 
Am 9. April traf sich der Ortsverband Fulda Z62 zur diesjährigen Mitgliederversammlung. Die 
Vorstandswahl ergab keine Veränderungen. OVV ist Markus Schäfer DK9MS, Stellvertreter 
ist Heinrich Riffer DC4FV, Kassenwart ist Bernd Michael DJ7YM und QSL-Manager ist Alfred 
Kress DK7AK.  
 

Jugendarbeit im OV Moers Z63 
Die Arbeitsgemeinschaft Amateurfunk an 
der Geschwister-Scholl-Gesamtschule 
Moers ist am 24.02.2011 mit neun 
Teilnehmern und inzwischen drei 
Jugendgruppenleitern erfolgreich in das 
neue Schuljahr gestartet.  
 
Auf dem Programm stehen für dieses 
Jahr unter anderem Elektronikbasteln, 
ARDF und Geocaching. Geplant ist 
außerdem die Teilnahme am 12. 
Europatag der Schulstationen am 
05.05.2011. Die Amateurfunk AG findet 
im Rahmen der Jugendarbeit des OV 
Moers - Kreis Wesel Z63 statt. 
 
Ortsverband Cuxhaven Z73 Sieger bei VFDB-Aktiv 2010 

Beim Jahreswettbewerb VFDB-Aktiv 
2010 erreichte der Ortsverband 
Cuxhaven Z73 mit 23617 Punkten 
souverän den ersten Platz von 74 
Ortsverbänden, die in der Wertung 
waren. Die weiteren Plätze belegten der 
OV Schwerin Z87 mit 19928 Punkten, 
der OV Hildesheim Z35 mit 17831 
Punkten, der OV Celle Z84 mit 15574 
Punkten und der OV Koblenz Z11 mit 
14344 Punkten.  
 
Dies sollte eine Ermutigung sein für alle 
Mitglieder, sich aktiv zu beteiligen bei 
den Rundsprüchen und allen anderen 

VFDB-Aktivitäten, um Punkte zu sammeln für den eigenen Ortsverband.   
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,Mitgliederversammlung beim Ortsverband Schwerin Z87 
Am 9. April hatte der Ortsverband Schwerin seine diesjährige Mitgliederversammlung. Bei 
der Neuwahl des Vorstandes wurde Bert Katzmann 
DK3BK zum neuen OV-Vorsitzenden gewählt. 
Magnus, DL4SXB, hatte wegen seines Umzuges nach 
Frankfurt für dieses Amt nicht mehr kandidiert, stellte 
sich aber als OV-Stellvertreter zur Verfügung.   
 
Als kleine Überraschung wurden anschließend zwei 
OM für besondere Leistungen für ihren Ortsverband 
mit der Silbernen Ehrennadel des VFDB e.V. 
ausgezeichnet: Gerhard Schroeder DL1SVB und 
Magnus Böhnke DL4SXB, Beide haben sich um den 
Ortsverband  Schwerin Z87 seit der Gründung im Jahre 1993 sehr verdient gemacht. 
 

  
 
Mitgliederversammlung beim Ortsverband Gera Z88 
Am 16.04.2011 führte der Ortsverband Gera Z88  in dem "Waldgasthaus" Reichenbach bei 
Hermsdorf in Thüringen seine Jahreshauptversammlung durch. Mit 50% seiner OV-
Mitglieder und zwei Gästen, Andreas DL2ZN (Z83) und Norbert DF1ASG (Z90), war die OV-
Versammlung doch gut besucht. 
 
Die OV-Wahl wurde in sehr guter Atmosphäre zügig abgewickelt, sodass noch genügend 
Zeit für Gespräche blieb. Als alte und zugleich als neue OV-Vorsitzende wurde Christine 
Wolf DG0AY gewählt. Ihr Stellvertreter wurde wie bisher Oliver DL2ARD.  
 
Wir gratulieren den beiden recht herzlich zur Wiederwahl und wünschen Ihnen und dem 
gesamten OV Gera Z88 für die Zukunft alles Gute. 
 

Norbert DF1ASG 
 
Mitgliederversammlung beim Ortsverband Hochsauerland Z92 
Am 9. April hatte der Ortsverband Hochsauerland Z92 seine Mitgliederversammlung. Bei der 
Neuwahl des Vorstandes wurde Herbert Seidelmann DJ5RK zum neuen OV-Vorsitzenden 
gewählt. Der OV-Stellvertreter Josef Sommer DL8DBN, der QSL-Vermittler Jürgen Mertens 
DJ4EY und der Gerätewart Jost Brockmeier DJ7QU wurden wieder gewählt. Ein Kassierer 
wird nicht mehr benötigt, die Wahl konnte somit entfallen. Zuvor wurde in einer 
Schweigeminute unseres im Februar verstorbenen OV-Mitgliedes Martin Freuling DL7HV 
gedacht.  
 
DR15ZBAY hat am CQWW WPX SSB Kontest Ende März teilgenommen 
Trotz des komplizierten Rufzeichens kann sich das Ergebnis sehen lassen. Mit 100 Watt HF 
und einfacher Antenne konnten 515 QSOs geloggt werden. Besonders bemerkenswert sind 
Anrufe aus USA auf 160m im Morgengrauen. Mit fast 377.000 Punkten dürfte einer der 
vorderen Plätze in der LOW-Power Klasse erreicht worden sein. 
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Wolfswelle 2011 
Nach dem Erfolg im letzten Jahr veranstaltet der Ortsverband Itzehoe M05 am 14. Mai 
wieder seine Messe und Information für die Funkamateure im norddeutschen Raum. Auf 
dem Flugplatz "Hungriger Wolf" bei Hohenlockstedt könnt Ihr Euch über Amateurfunkgeräte 
und Zubehör informieren. Eine Anzahl renommierter Firmen und Organisationen hat ihre 
Teilnahme zugesagt. Besondere Highlights sind die Fachvorträge zu aktuellen Amateur-
funkthemen wie SDR - Antennen - HamNet. Kommunikation wird groß. Geschrieben. Auch 
wieder Im Beiprogramm: die reichhaltige Tombola. Die Wolfswelle ist kein Flohmarkt. 
Weitere Infos finden sich auf unserer Homepage www.wolfswelle.de. 73 von Ulrich DF4EU 
 
 
 
 
VFDB-Funkrunden 
160 m SSB  3. Montag im Monat*   1866 kHz 19:00 UTC 
160 m CW  4. Montag im Monat*   1820 kHz 19:00 UTC 
  80 m SSB  1. + 3. Samstag im Monat*  3639 kHz 15:00 UTC 
  80 m CW  1. Montag im Monat*   3568 kHz 19:00 LT 
  80 m SSB  RPZ-Runde jeden Mittwoch** 3690 kHz 08:30 LT 
  40 m SSB  1. Samstag*, im Mai + Juni*** 7055 kHz 15:00 LT 
 
*     Sommerpause im Juli und August 
**    keine Sommerpause 
***  sowie kurzfristig bei schlechten 80m-Bedingungen 
 
 
 
 
 
Impressum 
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Ausgabe: Mai 2011. Die nächste Ausgabe erscheint Anfang Juli 2011 

 

 Wir wünschen allen Lesern eine schöne Urlaubszeit                



VFDB-Aktuell Seite 13 

 
 
 



VFDB-Aktuell Seite 14 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



VFDB-Aktuell Seite 15 

 

 

 
 
                                    



VFDB-Aktuell Seite 16 

 


